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大特价名额有限
*1.华盛顿特区.华盛顿故居一天团
*2.维州钟乳石洞.西维州赛马场一天团
*3.巴尔地摩.费城.大西洋城.纽约二天团
*4.五指湖瓦金峡谷.大瀑布. 康宁二天团
*5.五指湖瓦金峡谷.千岛湖.大瀑布.康宁.赫氏巧克力王国三天团
*6.纽约.五指湖瓦金峡谷.大瀑布.康宁三天团
*7.巴尔地摩.费城.大西洋城.纽约Woodbury.长木公园三天团
*8.巴尔地摩.费城.大西洋城.纽约.五指湖瓦金峡谷.大瀑布.康宁四天团
*9.美东纽约.波士顿.大瀑布.费城五天团+加拿大多伦多.渥太华七天团 7－105
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吉帝优质新行程

敬告新旧雨新知:Kevin黄,Annie陈,在吉帝旅游,将一如往常地为您提供最优质的服务
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李佳琦再开小号、李诞入淘“交个朋友”，矩阵直播成潮流
头部主播建矩阵渐成潮流。
继“所有女生”之后，另一个脱胎于李佳

琦直播间的直播账号——“所有女生的衣
橱”正式在双十二期间开播。虽然“所有女
生”、“所有女生的衣橱”均是由李佳琦背后
的公司打造，但这两个基于李佳琦 IP的直播
账号，目前与李佳琦直播间的影响力仍存在
较大的差距。

与此同时，“交个朋友”在将罗永浩拉来
淘宝后，又将脱口秀演员李诞请来直播。不
过，由于同罗永浩淘宝直播间的打法类似，
未来李诞并不会出现在其直播间的每一场
直播中。目前来看，李诞直播间在没有李诞
本人出镜的情况下，直播数据下滑明显。

值得注意的是，李佳琦小号、罗永浩、李
诞等账号大部分时间均由庞大的助播团队
负责。虽然助播们相较灵魂人物的号召力
明显不足，但这种模式可以弱化以个人大主
播为中心的发展模式，让商品回归直播间的
C位，且这种模式可以让账号的抗风险能力
加强，进一步拥有更长久的生命力。

李佳琦再开小号
双十二期间，李佳琦又开了一个名为

“所有女生的衣橱”的小号。
雷达财经注意到，早在“所有女生的衣

橱”账号上线前，一个名为“所有女生”的账
号便已在淘宝上线许久。与“所有女生”直
播账号一样，“所有女生的衣橱”账号的主播
基本也是曾在李佳琦直播间出镜过的助播。

值得一提的是，“所有女生”账号所属的
MCN为成新团，而“所有女生的衣橱”签约的
MCN则与李佳琦一样为美腕。虽然成新团
是一家新成立的MCN，但其仍归属于美腕旗
下。天眼查显示，成新团（上海）网络科技有
限公司成立于今年11月3日，法定代表人为
戚振波，由美腕全资控股。

事实上，“所有女生”账号的诞生始于今
年双十一结束后的第一天。自11月12日开
启首场直播以来，“所有女生”已开播约 20

场，其中11月该账号基本每日都会开播。开
播首日，“所有女生”为了预热更是甩出多个
一分钱秒杀链接。

不过，作为李佳琦的小号，“所有女生”
尚未展现出让外界惊艳的实力。截至发稿，

“所有女生”积攒的粉丝数为 188万，除了首
播场观达到 760万以上，以及最开始的几场
直播拿到过四五百万的场观外，此后该账号
的场观基本维持在 200多万，甚至最近两场
直播的场观跌至200万以下。

第一个小号还未真正形成足够的气候，
李佳琦方推出的第二个账号已正式上线。
截至发稿，“所有女生的衣橱”账号的粉丝体
量不到 70万，该账号目前仅开播三场，第一
场直播取得 180万的场观后，12月 11日、12
月12日的直播场次，该账号分别拿下760多
万、510多万的场观。

受制于淘宝直播的调整，当主播直播的
场观超过千万时，只显示“1000万+观看”，但
即便如此，相比李佳琦场均 1000万+的场
观，“所有女生”、“所有女生的衣橱”的表现
仍存在不小的差距，且与成立较早的“蜜蜂
惊喜社”、“香菇来了”等团队直播间也存在
一定的差距。

对于为何要打造一个专门针对衣服品
类的直播账号，李佳琦解释称，不少粉丝此
前曾吐槽其直播间服装类目的商品较少，因
此为了照顾到更多粉丝的需求，专门开设了
专注时尚服装领域的新账号。

由于该账号直播的场次较少，暂无法推
断其是否能超越“所有女生”账号，实现较为
稳定的输出，还是像“所有女生”一样，在经
历较为明媚的开场后逐步回归平淡。

但对于重心在美妆领域的李佳琦而言，
将服装品类独立起号，不仅可以弥补其粉丝
对于服装的需求，还不至于影响李佳琦主账
号的属性和定位，且“所有女生的衣橱”不会
受到李佳琦直播间商品需来自天猫品牌旗
舰店的门槛限制，可以接入更多来自淘宝 C

店的商品。
鉴于目前淘宝直播的多个头部主播已

将矩阵直播作为潮流，未来“所有女生”不排
除会继续开设其他直播账号，对李佳琦的粉
丝群进行进一步更为细致和精准的划分，在
零食、美妆等领域做出更多尝试，充分开拓
其粉丝消费者背后的市场。

紧随罗永浩之后，李诞入局淘宝直播
雷达财经注意到，李佳琦推出两个直播

新账号的节点，分别是在今年的双十一和双
十二大促前后。

同样选择在这两个节点有所布局的其
实不止李佳琦一家，从抖入淘的“交个朋
友”，先是在双十一期间为罗永浩的入淘疯
狂造势；等双十二大促来袭，“交个朋友”又
如法炮制宣布了脱口秀演员李诞入淘直播
的重磅消息。

早在罗永浩宣布进军淘宝直播之际，
“交个朋友”似乎就已为李诞的加盟埋下伏
笔。彼时，罗永浩的直播间请来了包括李
诞、徐志胜、王建国、杨笠、鸟鸟在内的一众
脱口秀演员助阵。

事实上，此次也并非李诞首次接触直
播，早在 2020年，其就曾在罗永浩抖音直播
间亮相，此后李诞是用自己的抖音账号进行
了首次直播带货尝试，但李诞并没有因此在
直播带货领域深耕。

以李诞直播间为例，12月 10日李诞的
淘宝直播首秀获得1000万以上的场观，大有
跻身头部主播的势头。即便是没了首播因
素的加成，李诞 12月 12日亲自出镜的这场
直播仍收获了 850万以上的场观。但 12月
11日，李诞本人缺席、仅剩“交个朋友”旗下
主播撑场的这场直播，场观仅为200多万。

对于李诞而言，脱口秀是其主业，其目
前并不会把全部身心投入到直播行业。但
李诞入局直播，一定程度上有示范作用，其
擅长的脱口秀不仅为淘宝的内容直播带来
了新气象，还有可能为自己公司更多的脱口

秀演员开辟出一条新的盈利之路。据“交个
朋友”淘宝事业部总经理崔东升透露，后续
不排除有更多笑果的脱口秀演员参与直播
带货。

值得注意的是，罗永浩、李诞不能全身
心投入“交个朋友”直播事业的背后，“交个
朋友”已将视线放至更广阔的海外市场。今
年11月末，“交个朋友”宣布将布局海外电商
培训业务，主要由“交个朋友海外事业部”和
基于Tik Tok生态下的“交个朋友电商学苑”
承担。

据“交个朋友”海外事业部负责人透露，
目前，该板块海外业务单月收入环比增长达
到 50%至 70%，个别月份甚至达到 100%的
增速，预计明年的整体营收将达到1亿元。

矩阵直播成趋势
2022年对于淘宝直播而言，是极不平凡

的一年，曾经的两大超头部主播如今只剩一
人，且仅剩的这名超头部主播此前还一度停
播数月。为了抵御来势汹汹的抖音电商，淘
宝明显加快了从外部挖人的速度。

在罗永浩到来之前，淘宝直播就已邀请
一栗小莎子、朱一旦、刘思瑶等主播入驻。
而将罗永浩请来淘宝之后，淘宝与“交个朋
友”又试图将李诞打造为第二个罗永浩。据
阿里双十一期间发布的数据显示，淘宝过去
一年新增了超过50万名新主播。

主播与淘宝平台达成合作的背后，一方
面是因为淘宝老牌电商平台的背景，其在供
应链及选品等方面拥有明显的优势。另一
方面，淘宝也有意通过邀请这些主播来补齐
自身在内容电商方面的短板，以此加强与抖
音等靠内容电商发展起来的对手抗衡的能
力。

业内人士预测，随着矩阵直播模式的不
断摸索和完善，未来还将有更多的主播效仿
这种模式。当主播直播模式愈发趋于雷同
之时，将更考验主播运营团队在选品、质量、
售后、议价等方面的能力。

六岁的Switch能否顺利度过“七年之痒”？
微软对动视暴雪的“史诗级”收购即将

迎来达成，还跟意料之外的一方产生了关系
——微软Xbox业务负责人斯宾塞表示，微
软已经和任天堂签订立了一份长达十年的
承诺，只要收购完成就会在任天堂的游戏机
上推出《使命召唤》新作，而微软希望玩家可
以在更多平台玩到这款游戏。

如果收购顺利完成，并且微软能够第一
时间兑现承诺，那么任天堂 Switch玩家将玩
到略显特别的射击游戏大作。自WiiU平台
的《使命召唤：幽灵》后，任天堂游戏机上已
经近十年没有过任何一款《使命召唤》，“不
幸”的是，Switch与其他主机的性能差异也会
有所体现。

前段时间被曝光销量已超过 1.14亿台
的 Switch，自 2017年 3月 3日上市起度过了
近六年时光。如此时间跨度，差不多是主机
游戏行业正常的世代更替间隔，理应有新一
代任天堂游戏机接过 Switch的旗帜。然而
直到今天，任天堂尚未透露新机型的任何消
息，Switch似乎也正值当打之年。

于是我们不由得开始关心任天堂Switch
现状如何，是否还有强大的游戏阵容提供支
撑，来让 2022年的玩家拥有充分的选购理
由。此外，Switch进入中国市场后获得了怎
样表现，下一代产品是否迫在眉睫以及有多
少变化可以期待，都让人多了几分在意。

上市多年，Switch“老当益壮”
Switch上市至今推出过四个主要版本，

首先是2017年开始销售的初版（亦称旧版），
2019年下半年从初版切换到了 Tegra X1芯
片从 20nm制程改为 16nm制程版本的续航
增强版，同年11月推出了只有掌机模式也更
轻薄的 Switch Lite，2021年推出了屏幕和部
分硬件改款的OLED版。

有三款 Switch构成了当下任天堂游戏
机阵容：OLED版是大尺寸、鲜艳画面、便利

性高的旗舰款，续航增强版则是拥有全部功
能的性价比款，而只有 280 克重的 Switch
Lite 继承了掌上游戏需求。相较 PS5 和
Xbox Series，Switch售价更便宜，可连接大屏
可独立玩的形态也足够特别。

在2022年，任天堂并没有像Switch刚上
市时下饺子似的推出游戏，节奏放慢并不意
味着游戏的话题性和质量变了：《星之卡比：
探索发现》《斯普拉遁 3》和《Nintendo Switch
运动》成破圈大作，《宝可梦朱·紫》刷新系列
首周销量，《异度神剑3》《猎天使魔女3》也获
得好评。

对于一个普通玩家来说，有几款顶级新
作上市，就足够在一年的闲暇时间中享受游
戏的快乐，还谈不上什么“游戏荒”。任天堂
的另一个宝贵之处在于，游戏上市日期有先
后但其中的魅力不会衰减，就有不少玩家表
示，直到今天仍非常享受《塞尔达传说：旷野
之息》而不厌烦。

在之前，任天堂的游戏机多少会面临着
第三方游戏并不丰富的尴尬，不过这并没有
在 Switch上制造什么问题。相对简单的开
发难度，使得相当数量的第三方游戏公司愿
意移植作品，即使一度受和其他主机间的性
能差影响，最后还是在巨大保有量的吸引下
推出Switch版本的游戏。

最令人感到意外的是登陆 Switch的独
立游戏，最初有不少声音批评，说这不过是
任天堂为填充游戏数量做出的滥竽充数之
举，然而游戏品质和游戏体验跟主机可变形
态的融合，反而结出了不一样的果实。不少
人愿意在 Switch上游玩独立游戏，任天堂也
开始为其举办单独的线上发布会。

对战网游为主的免费游戏同样发生了
变化，Switch悄然间已经是可以轻松带出家
门的竞技设备了。像是《Apex Legends》《堡
垒之夜》《守望先锋2》，都推出了适应性能的

中低画质版本，而任天堂参与的《宝可梦大
集结》则具备比手游版本更突出的画面表现
力。

在2022年，Switch依然是值得游戏玩家
选择的游戏机：任天堂的第一方游戏带来了
其他游戏机上不曾有过的体验，与第三方大
作、独立游戏的友好让玩家有了能随时外出
游戏的体验，持续运营的免费游戏则体现出
不同于手机游戏的新奇体验。

照亮配件市场，却还没成就自我
虽说 Switch在国内激活了大批新玩家

体验主机游戏的蓝海市场，但实际上与腾讯
合作在国内正式销售的国行版本并不一定
抓住了太多机会。自 2021年初宣布国行销
量超 100万后，国行就再无新的销量表现对
外公开，从续航增强版、OLED版先后上市来
看，仍有在稳定开展工作。

相比起主机销售的不明确，国行版
Switch配件倒是撑起一片天。大量伪劣产品
涌入市场，玩家很难辨认手柄等官方配件是
否真实可信，而国行版本销售渠道显然没有
此等顾虑。再加上售价与其他版本相近，配
件可以跨版本适配 Switch主机，不少玩家因
此倾向于更稳妥的国行配件。

Switch激活的中国玩家群体还对一度低
迷的配件行业产生了影响，在这之前国内的
游戏机配件生产集中于中低端产品，消费者
范围扩大后让提供更多功能、设计的高端化
产品有了立足之地。从转接器到手柄握把、
便携包等，配件生产借着这波东风完成了品
质和业绩的多重进化。

国行产品的尴尬体验促生了规模不小
的破解机市场，部分商家从玩家手中回收了
二手流通价值不高的国行 Switch，然后利用
相对完善的破解机制来自由运行盗版游戏
再售出盈利。这块灰色空间对游戏厂商、对
任天堂和玩家之间的关系都造成破坏，并且

无法通过封锁主机来产生威慑。
解决性能瓶颈的新机型尚无定论
关于 Switch性能瓶颈的讨论，其实自这

款主机上市初期就已经出现。没有像其他
主机产品那样采用定制图形性能的芯片，为
了掌机/桌面模式下的续航综合表现控制能
耗，使 Switch天生就没有跟最强性能搭上关
系。好在早期游戏鲜有过分的资源缺口，玩
家还不会察觉到这方面影响。

拥有巨大游戏场景和精致角色造型，同
时销量也不俗的《异度神剑 2》，令人们深刻
感受到这个 Switch的最大短板：主机模式下
720P、掌机模式下 368P到 552P之间波动的
分辨率，再加上最高 30帧的流畅度表现，显
然难以满足现代玩家对高清 3D游戏的需
求，理应得到解决。

索尼和微软都有过“半代升级”来应付
性能瓶颈，不过无论是续航增强版还是
OLED版 Switch，都只是改善了能效没有对
性能做本质性变化。于是越来越多的游戏
在 Switch上难以有优秀的画面表现，就连游
戏性和剧情巨大提升的《宝可梦朱·紫》，也
因画面错误和卡顿饱受恶评。

很显然，且不说下一代任天堂游戏机何
时到来，Switch至少也需要性能升级款来满
足日益增长的需求。外界曾以为多款游戏
在现有版本上运行的种种问题，就是在暗示
性能升级即将到来，但流言从2021年初传到
了2022年末，任天堂仍旧没有针对影响到基
本体验的这件事发声。

单从纸面参数来看，下一代 Switch能拥
有中端移动游戏显卡相近的性能，这在六年
甚至更长的换代周期来说相当合理，否则任
天堂又将陷入性能远不如同时代主机的漩
涡中。任天堂到时候将如何解决性能提升
同步出现的发热，将会是可能会集成多种使
用形态的下代产品一大看点。


